宝寿の

第4号 発行者 宝寿院住職 田辺信雄 Tel 62-5739

に比例する

宝寿院住職 田辺信雄

懐古庵ふるさと祭

りがとうございます。 持のために、ご理解とご協力をいただきあ 檀家のみなさまには、 日頃より宝寿院 護

東日本大震災発生から一年が経過

観や意識は大き を境に、その価値 きました。しかし、 的な豊かさをず 幸せな生活を願 じています。 昨年の3月11日 っと追い求めて い、物質的・経済 長期のころから、 く変わったと感 人は、高度経済成 しましたが、日本

質的・経済的な豊 心の安らぎは、物 幸福な人生や 第2回懐古庵ふるさと祭

> れました。 めて気づかさ うことに、改 でも続くもの ということ、 ではないとい 生活はいつま また、平穏な ものではない これまでの

個人主義的な **徳**』の考え方にも通じるものです。 を大切にする流れも生まれています。 身勝手な生き方を見直し、 仏教の『縁 (因縁果) 』の教えや『陰 家族や地域の絆 それ

それこそが仏教者に課せられた大きな使命 の教えにかなうものだと私は信じています。 の開祖道元禅師さまがお示しになられた の一つ『菩薩行』であり、 なければならないと考えています。そして、 これからのお寺は、もっとその役割を自 **発願利正』**(他のために生きる実践行) 檀家のみなさまのご多幸を心よりお祈り 上げます。 積極的に地域や社会に貢献していか わが宗門曹洞宗

平成二 十三年 寄進者ご芳名

ご寄進を頂きましたのでご紹介致します。 昨年中に檀信徒の方々より、 ありがたい

懐古庵掲示板 本堂用大鏧子 宝寿院護持会様 服部恒二郎様

岡産) 立派な物で感謝に堪えません。 堂内に響きます。近隣のお寺にはない大変 手作りしたもので、 ますが、この度は、 物には、 熟練した職人さんが、 本堂で法事等を行う際に使用する鳴らし の大鏧子をご寄進いただきました。 主に鏧子(けいす)と木魚があり 余韻のある澄んだ音が 高価な国産 時間と手間を掛け (富山県高

る照明も付いています。 進いただきました。屋根やガラス戸の付い た本格的な物で、 また、懐古庵にアルミ製の掲示板をご寄 夜間になると自動点灯す

通りかかりの節には是非ご覧ください。 示していきたいと考えています。 これからは、懐古庵の行事案内だけでな 曹洞宗本山等からのお知らせなども掲 付近をお

ありがとうございました。

温故知新③ 宝寿院の縁起

の常陸 町 ある。 うために尉 臣 \mathcal{O} に という。この いう名の草庵を建て、 正行ほか楠木一族の供養のため、 \mathcal{O} 十六人の家臣団 討ち死に 加 氏 (現群馬県) たちは、 世にないことを知り、 説 霊が白蛇となって現れるようになり、 66歳で亡くなっている。その後、 伝承では、 半 0 地 地 しか によると、 大泉町に伝 国 で南朝再起の機会をうかがい した後、南朝の再起を図るため 前 \mathcal{O} 兼 御前と楠木正成・正行父子を弔 は、 国守楠· 法志庵が宝寿院の に下向してきたということで 加富貴御前 頼みの父楠木正訓が既にこ (小泉十六氏) と共に、 けん わる伝 行 木正訓を頼 木正 が大阪四 剃髪して尼となった 当地小泉 明神として祀 承 は応永9年(1402) 成 0 故 嫡 条畷 前 って上 子正 内 身である。 法志庵 0 田 (現大泉 伝 戦 行 、つつ、 御前 野 った 1 \mathcal{O} 次 家 父 لح 玉 で 郎

なる。

尉 \mathcal{O} 兼 官 明 思わ 神 途 左 と いう名 れ 衛 門尉 る。 称は、 兼 河 内守 楠 に市正 来 成 Ĺ •

いう名や記 この は 常陸国 تلح $\bar{\mathcal{O}}$ 文献にも見 \mathcal{O} 玉 守楠 あ 木 めたらな 正 訓 لح

> り、楠-あり、地は、 \ \ \ 国守も代官を誇張 治 大社大宮司 木正家の ŧ また、 言 8 た瓜 わ L 伝承の 常陸 れる 木正行には、 か 楠木正 別名または誤 Ļ 連 家の富士義勝の娘とする説もあ 国 楠 木 現那 正家 木正 現茨城県) 行の妻は、 木 したもの 正 二人の 一訓という名も、 珂 定 成 市 伝 \mathcal{O} 邦 (D) 弟または にあ 妻が 富士 かもし という正 可 能 1 Щ 性 ったもので 代官とし たことに 本宮浅間 れ が 従 この楠 な ある。 成 兄 \ \ \ \mathcal{O} 弟 領 7

う。 侍 南朝方[仕へ なって正行の霊 墨染の袖 村上天皇は、正行を思いとどまらせようと、 あ は るかは 今も また、 まつるも 弁内: べんのない 屈 残っているが、 楠木正紀 侍は正行の死を悲しみ、 不 」という歌を詠み、 指の美女、日野 明である。 を弔ったという。 行 今日 し)を正室に薦めたとい 0 決死 よりは 弁 俊基 内侍 0 覚悟を察した後 鄭 髪を切り尼と の墓がどこに 心にそむる \mathcal{O} その 「大君に 娘 「弁内 髪塚

な も考えら 5 加 せる。 富貴 読みは (かふき) 弁内侍が る。 「こうき」 加富 が 旧 貴御 となり、 仮 名遣 前 で あ 高 \mathcal{O} る可 貴を 当て字 連

> の伝承な 家臣団 いことなどか 本 る楠木神社があること、 館林市には、 大泉町古海に現存すること、 した児島 Ď を色濃く反映しているも 地名、 拠 御 11 地 前 ず P を引き連 \mathcal{O} n さらに、 旧 高 出 12 徳開 近 新 自 L 3,6, 楠 田 年まで残 は て 木正 創の 郡 れ 定 Ŕ 伝承は 新田 か 南朝方の てきたという 成 高徳寺やその では 当 つてい 地 町 の首を埋 大泉町が \mathcal{O} な と思わ 現太 定の歴史的 忠臣として活 洮 また、 た御 が、 れ \Diamond 田 小泉十六氏 7 れる。 新田 前 来た 市)に近 たとされ 墓が当地 近 宿とい 氏 隣 事 人 加 実 \mathcal{O} \mathcal{O} 富

氏不明) 丞以下、 金井、 5 内 かなみに 田 Ш 島、 中 山 小泉十六氏とは、 Д П 那 飯 田、 珂 飯塚、 ? 原口の各氏である。 金子、 真下、 先 鋒 内 保 関 橋 田 П 門之 本、 佐

11 たと代々言い 主原口榮一氏によると、 また、 伝えてきたとのことであ 泉十六氏についても小泉十六騎 太田 伝えられてきたとのことであ 市 古 戸 町在 先祖 住 \mathcal{O} は原 口家の 摂 津から来 現当

佐藤家でも、 い伝えら 勢も南 朝 れ てい 先祖は伊勢から ゆ るとのことである Ó 地 である。 ŋ 住 ん 摂 だ